

Zeitschrift: Mobile : la revue d'éducation physique et de sport
Herausgeber: Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école
Band: 10 (2008)
Heft: 1

Artikel: Une personne sensible
Autor: Egger, Kurt
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-995540>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une personne sensible

Le 1^{er} décembre 2007, l'ancien directeur de l'OFSPO a été nommé docteur philosophiae honoris causa par la Faculté des sciences humaines de l'Université de Berne. Les arguments en faveur de la nomination de Heinz Keller – le sportif, l'enseignant et le politicien du sport – ont été exposés lors du Dies Academicus.

Texte: Kurt Egger; photo: Daniel Käsermann

► Que les personnes ayant proposé, puis élevé Heinz Keller au titre de docteur philosophiae honoris causa soient aussi félicitées. Il n'est en effet pas dans la tradition des hautes écoles helvétiques de décerner cette distinction extraordinaire à une personnalité dont le parcours professionnel est dédié plutôt à l'édification d'un sport humain qu'à des publications scientifiques.

Cela dit, l'hommage rendu à Heinz Keller tient évidemment compte de ses nombreux exposés et publications; des écrits essentiellement orientés vers la pratique, moins en quête d'une reconnaissance scientifique. Heinz Keller ne s'est pas contenté de décrire le sport. Il s'est donné pour mission d'initier les gens à la pratique sportive et d'adapter les multiples formes du sport en fonction des besoins humains; une tâche qu'il n'a pas voulu mener à coups de baguette technologiques, mais avec sensibilité, dynamisme et ouverture. Heinz Keller est l'instigateur du concept du Conseil fédéral pour une politique du sport en Suisse et, partant, la personne qui est parvenue à intégrer le sport et le mouvement dans la recherche de l'administration publique fédérale. Grâce à lui, le sport n'a pas été étatisé: les données et les faits scientifiquement avérés ont permis une promotion coordonnée des sports scolaire, de loisirs et de performance.

Je remercie cordialement Heinz Keller de sa contribution au sport suisse et le félicite pour cette distinction amplement méritée, notamment au nom du réseau suisse pour l'enseignement et la recherche scientifique du sport. //



Biographie

Heinz Keller est né le 4 mars 1942 à Höfli bei Bichelsee (TG). Après avoir acquis le brevet d'enseignement primaire, il obtient, en 1967, le diplôme de maître d'éducation physique I et II à l'EPFZ, ainsi que le diplôme d'enseignant en histoire et en français à l'Université de Zurich. De retour d'un séjour linguistique à la Sorbonne, il enseigne pendant cinq ans l'éducation physique et le français au Gymnase littéraire de Zurich, ainsi que la didactique générale et la didactique de l'éducation physique au Séminaire supérieur du canton de Zurich. En 1977, Heinz Keller prend la direction de la formation des maîtres d'éducation physique à l'EPFZ. Sur son initiative, la durée de celle-ci est fixée à huit semestres depuis 1980. Le 1^{er} mai 1985, il est nommé directeur de l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport à Macolin. Le passage de l'Ecole fédérale de sport à l'Office fédéral du sport OFSPO et la réorganisation, sous sa direction, de la formation des maîtres de sport en une Haute école spécialisée créent le cadre institutionnel pour un concept national du sport. Depuis son retrait de la direction de l'Office fédéral du sport en mars 2005, Heinz Keller travaille pour plusieurs projets et fondations. Il demeure évidemment un sportif accompli, nourrissant de grandes ambitions en course d'orientation et d'autres plus modestes en tennis et dans la pratique d'activités saines en plein air.

Laudatio

La Faculté des sciences humaines de l'Université de Berne décerne le titre de docteur philosophiae honoris causa à

Monsieur Heinz Keller

- pour son inlassable engagement au service du sport, pour les valeurs du sport qu'il a toujours défendues avec conviction en sa qualité de pédagogue du sport et de directeur de l'Office fédéral du sport, pour la place centrale qu'il a invariablement accordée à l'être humain.
- pour être parvenu à réunir les instances sportives, politiques et scientifiques afin, d'une part, de développer une vision commune d'un sport humain et, d'autre part, de permettre au sport d'être reconnu pour ses bienfaits et comme bien culturel important de notre société.